

En Av. Francisco Villa por instrucciones del Profe Michel

## Realizan obra para mitigar inundaciones

Con recursos propios de casi un millón de pesos, instalan tubería que llevará el agua pluvial de boca de tormenta al río Pitillal

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, supervisó la obra que conectará la boca de tormenta ubicada en el cruce de las avenidas González Gallo y Las Torres al río Pitillal, a fin de mitigar los encharcamientos en una amplia área de la ciudad, esto a través de una inversión con recursos propios del Ayuntamiento cercana a un millón de pesos.

Página 3



Próximamente llegarán 19 más, asegura Mirtha Villalvazo

## 3 patrullas más para Bahía de Banderas

"No son un regalo, tampoco las estamos rentando, ni son prestadas, se compraron con recursos de la XI Administración, que proviene del pago de impuestos de los ciudadanos"

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Ayer, en el marco de la ceremonia de honores al lábaro patrio, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, hizo entrega a Dirección de Seguridad Pública, de tres patrullas completamente equipadas.

Página 7

Ayuntamiento y Secretaría de Salud

## Mantienen un frente común contra dengue

La suma de esfuerzos para la prevención de esta enfermedad, ha permitido que a la fecha no se tengan casos confirmados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal del Profe Michel y la 8ª Región Sanitaria, mantienen una intensa labor conjunta para el combate al dengue, la cual ha permitido que en este año, existan cero casos confirmados de esta enfermedad. Lo anterior, fue dado a conocer durante la sesión de trabajo de

la Comisión Edificia de Salud, que preside la regidora Candelaria Tovar Hernández, en la que se dieron a conocer las acciones que se llevan a cabo en el municipio para combatir la reproducción del mosquito transmisor, como es la descacharrización y las acciones de patio limpio.

Página 3

Para acercar sus servicios a los vallartenses

## Promoverán la Procuraduría Social en las delegaciones

A través de una capacitación, se explicó a los servidores públicos los métodos alternativos para la solución de conflictos que ofrece esta instancia

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Procuraduría Social del Ayuntamiento de Puerto Vallarta, impartió un curso de capacitación a delegados y agentes municipales sobre los métodos alternos de solución de conflictos, esto es, los servicios de mediación y

conciliación que se ofrecen en la dependencia, en la intervención de problemas vecinales, tenencia de mascotas, agresiones verbales, entre otras, a fin de que se obtenga una respuesta positiva entre los mismos ciudadanos.

Página 3

Sector empresarial de la región

## Condenan la agresión en contra de Susana Carreño

"La Iniciativa Privada de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas condena de forma enérgica el atentado perpetrado contra la vida de la periodista Susana Mendoza Carreño", señala documento

Agencia Quadratín

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El sector empresarial de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas condena la agresión en contra de la periodista y directora de Radio Universidad de Guadalajara en Puerto Vallarta.

En un desplegado a las autoridades competentes y a la opinión pública, el sector

empresarial emitió su posicionamiento.

"La Iniciativa Privada de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas condena de forma enérgica el atentado perpetrado contra la vida de la periodista Susana Mendoza Carreño", señala el documento, que exige a las autoridades que ejerzan su competencia al máximo para el esclarecimiento de los hechos con eficiencia, celeridad y justicia.

Página 4



Trending Topic

## Mucho ojo con Bonnie



La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que el huracán "Bonnie" se intensificó a huracán categoría 2. La dependencia señaló que su amplia circulación propiciará lluvias puntuales intensas en Jalisco, Colima, Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas y Veracruz.

En tanto, Protección Civil detalló que el huracán se ubica a 335 km al sur de Acapulco, Guerrero. Tiene vientos máximos sostenidos de 155 km/h, rachas de 195 km/h y un desplazamiento hacia el oeste a 28

km/h. Durante este día de seguir el meteorólogo igual las bandas nubosas del huracán "Bonnie" ocasionarán lluvias puntuales intensas en regiones de Chiapas, Colima, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Oaxaca y Veracruz; muy fuertes en zonas de Puebla, y fuertes en la Ciudad de México, Estado de México, Morelos y Tabasco. Así como rachas de viento de 70 a 90 kilómetros por hora (Km/h) y oleaje de 3 a 5 metros de altura en costas de Guerrero y Oaxaca

Buena respuesta en jornada intensiva de vacunación contra COVID-19,

## Se aplicaron más de 45 mil vacunas de refuerzo

Ayer abrió la plataforma estatal para obtener cita y aplicar la vacuna a niñas y niños de 5 a 11 años con Pfizer en dosis pediátrica

MERIDIANO/GDL, Jal.- Una muy buena respuesta tuvo la jornada intensiva de vacunación contra COVID-19 efectuada la semana pasada en Jalisco, al aplicar más de 45 mil dosis de refuerzos a adolescentes de 12 a 17 años, jóvenes de 18 a 29 años, adultos de 30 a 59 años, adultos mayores de 60 años y mujeres embarazadas. Gracias a la población que acudió a la convocatoria se aumenta la protección ante la infección por el virus SARS-CoV-2.

Página 8

# VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Mientras los partidos tradicionales llevan sus acostumbrados métodos para elegir a quien será su candidato a la presidencia de la República, y en el caso de las Alianzas buscan acuerdos para abanderar a quien consideran puede atraerles mayor votación, en el Partido del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), todo se remite a la decisión de un Mesías, un cacique, un todopoderoso que destaca "corcholatas" (la mayoría sin gas), y con su dedo iluminado habrá de apuntar a quien colocará como aspirante a sucederlo en la silla presidencial, sin menoscabo de que seguramente hará parecerlo un acto democrático y para ello se inventará una más de sus consultas a modo.



## MORENOS EN PLENO PROSELITISMO; OPOSICIÓN DEJA LA MODORRA

su abierta aspiración a la candidatura presidencial por el partido en el que milita al lado de López Obrador.

Sin pudor alguno lo dijo, señalando que ya había sido destacado en muchas ocasiones por el presidente de la República, debiendo acotar que fue ante un conglomerado de poco más de mil personas, de las cuales apenas un tercio de ellas eran realmente cuadros del partido y el resto personas de diversa ocupación provenientes de la zona metropolitana, de municipios del interior de Jalisco, y muchas otras de estados vecinos como Colima, Nayarit y Michoacán, según trascendidos.

Por cierto, ya también se anunció que Adán Augusto López estará en

Expo -seguramente para escuchar a sus huestes gritarle "presidente, presidente", aunque igualmente ya se anticipa el acarreo para mostrar músculo.

La diferencia con otros partidos, y en este caso voy a referirme a Acción Nacional, es que, aunque timidamente, algunos perfiles empiezan a mostrar sus aspiraciones.

Está por ejemplo el Presidente de ese instituto político, Marko Cortes, quien sin que a la fecha haya realizado un planteamiento abierto y contundente, tampoco ha negado su aspiración. En el caso de Ricardo Anaya, todos sabemos que aspira a repetir como candidato aunque permanece exiliado en razón del tempo a ser detenido por diversas causas o carpetas de investigación que están abiertas en su contra supuestamente por la Fiscalía General de la República, aunque de repente hace presencia en redes sociales seguramente para no perderse en el escenario político nacional.

Y el que si ya hizo lo conducente fue el Diputado Federal, Santiago Creel Miranda, quien el pasado miércoles 29 de junio en el marco de una conferencia magistral que impartió en Expo Guadalajara y ante un numeroso público de más de 800 personas de diversa filiación política

y liderazgos de la sociedad civil, a donde fue invitado por la Agrupación Política Nacional "Confío en México", que me honro en encabezarse, se dijo listo para ser el candidato presidencial por la Alianza Va por México.

Lo que no vemos aquí a diferencia de lo que ocurre con Morena, es que haya división entre los partidarios de los destapados donde es evidente la división y pugna.

En el caso del PRI, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Alejandro Moreno "Alito", ha levantado la mano pero se ve complejo que pueda ser el elegido luego de que ha sido señalado de diversas cuestiones por la actual gobernadora de Campeche, Layda Sansores, y también ha tenido problemas internos, golpeteos, reclamos, sin dejar de lado la rispida reunión con casi la mitad de ex presidentes nacionales de su partido quienes le increparon y le exigieron cuentas claras tras las derrotas en la elección pasada y pidieron su renuncia o un proceso anticipado para exigir una nueva dirigencia.

También con el PRI alguien que se sueña con la candidatura es el todavía gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, quien ha sido cuestionado por los resultados en las elecciones y por su conducta en que se le señala

como demasiado consecuente con la política pública presidencial y de haber traicionado a su partido al haber propiciado la derrota en aquella entidad que constituía un bastión político del tricolor.

Y el otro que empezó ya hace algunos meses y ha venido de menos a más en cuanto a su discurso, sus planteamientos, su presencia en foros, en medios de comunicación y en espacios de diversa índole y ha incrementado su presencia en redes sociales es Enrique de la Madrid Cordero, quien goza de buena simpatía al seno del tricolor aunque no se le considere un priista de caque, pero el ser hijo del ex presidente Miguel de la Madrid Hurtado le da esa etiqueta de priista, no obstante que colaboró en el gobierno panista de Felipe Calderón, lo que también le aporta simpatías entre el panismo.

No existe a la vista ninguna persona con la aspiración por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aunque se especula que se podría plantear a personajes de la sociedad civil como pudiera ser Lorenzo Córdova, presidente del INE, al propio Ciro Murayama, Consejero del INE o incluso a alguna otra figura que pudiera surgir del sector académico o intelectual.

Por último, hay que señalar que sigue en el aire el tema de la posibilidad o no de la integración del Partido Movimiento Ciudadano a la "Alianza Va por México", que entre sus aspirantes más connotados tiene al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, -sin duda el de mayor experiencia y trayectoria en la actividad política y la administración pública-; el gobernador de Nuevo León, Samuel García; y al alcalde de Monterrey, Luis Donald Colosio Ríos, a quien se le ve sumamente indeciso además que para muchos es aún demasiado bisoño.

Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



Venderlo así podría costarte bastante caro, tanto a ti como al comprador

# SAT te multa por no declarar la venta o compra de un carro

- \* Si decides no declarar al Servicio de Administración Tributaria podrías hacerte acreedor a multas, recargos e incluso auditorías
- \* Es importante remarcar que las multas por estos incidentes van desde los mil 400 pesos hasta los 17 mil 370 pesos

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 1981-1289-001. Caratula: 12-1252-75. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2063. Título reservado por la SEP 105743. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales CODIGO ISSN 0192-508. Registro COPARMEX 163. Registro SANDICHTRA 3260. Registro ANEMEX 802050. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay utilización de devocionales originales aunque no se publican. Todos los envíos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDOMI Médica Maxima Mexicana S.A. de C.V. Lic. Sanitón No. 19452 Col. del Valle México. Embarques directos en la CDOMI. La torre de papel, Club de periodistas de México, Plomería Mata S.A. CDOMI. Aprobador S. de R. L. C. Clubes. Generación, impresión, y talleres. Independencia 835 C.P. 63170, Apertura Postal 85, Tlaxi, Nayarit, México. Teléfono: 322 223 2975. www.meridiano.com.mx

### MERIDIANO/Cd de México

Entendemos que al estar en búsqueda de obtener dinero o renovar tu carro, estás buscando vender el que ya tienes, sin embargo, debes saber que al vender tu vehículo, también debes pagar impuestos al SAT para que todo se encuentre en legalidad.

Si decides no declarar esta venta al Servicio de Administración Tributaria (SAT), podrías hacerte acreedor a multas, recargos e incluso auditorías en caso de que te niegues a pagar. Es importante remarcar que las multas por estos incidentes van desde los mil 400 pesos hasta los 17 mil 370 pesos.

¿Cuánto tengo que pagar de impuestos al SAT si vendo mi auto?

Antes de que realices la labor de venta, debes notificar al SAT que lo harás para que ellos se encarguen de cobrar los impuestos correspondientes, pues si no pagas, tanto tú como el comprador podrían recibir una sanción económica. Para saber cuánto debes

pagarle al SAT debes calcular la utilidad de tu vehículo que se realiza restando la cantidad a la que lo compraste, menos la cantidad a la que lo estás vendiendo.

Las tarifas que debes pagar pueden variar, mientras más caro sea el auto, más impuestos te cobrarán, sin embargo, el SAT no debe cobrarte nunca más del 35% del valor de la venta total del vehículo. Todo esto sólo aplica si la transacción se realiza entre particulares.

¿En qué casos no debo pagar impuestos al SAT?

De igual manera, es importante comentar que no siempre es necesario pagar impuestos de este tipo al SAT, las ocasiones en las que no aplica es cuando la diferencia

entre el ingreso por la venta y el costo real del vehículo no sea mayor a 105 mil 303 pesos.

Además, tampoco deberás pagar si vendes tu vehículo a una empresa, eso sí, debe de expedirse una factura donde conste que la diferencia entre el ingreso de la compra y venta sea menor a 175 mil pesos.

Por ello, es más recomendable

que vendas tu auto a una empresa, para que te olvides del SAT y sólo te preocupes porque te ofrezcan un buen acuerdo.

Antes de que realices la venta de tu vehículo, es importante recordar que en caso de que te hagan o hagas una transacción que vaya por encima de los 250 mil pesos, deberá ser sujeta a revisión por la Ley contra el lavado de dinero.



En Av. Francisco Villa por instrucciones del Profe Michel

# Realizan obra para mitigar inundaciones

\* Con recursos propios de casi un millón de pesos, instalan tubería que llevará el agua pluvial de boca de tormenta al río Pitillal

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, supervisó la obra que conectará la boca de tormenta ubicada en el cruce de las avenidas González Gallo y Las Torres al río Pitillal, a fin de mitigar los encharcamientos en una amplia área de la ciudad, esto a través de una inversión con recursos propios del Ayuntamiento cercana a un millón de pesos.

Acompañado del director de Obras Públicas, Elihu Sánchez Rodríguez, el Profe Michel explicó que al realizar los trabajos de limpieza de la boca de tormenta, como parte del programa de prevención para la temporada de lluvias, se encontraron con la sorpresa de que no contaba con tubería para drenar el agua, es decir, no cumple con su función para evitar encharcamientos y sólo era un depósito de tierra.

"Esto es corrupción de administraciones pasadas, ya que sólo se hizo un hoyo sin ningún funcionamiento, una inversión sin sentido. Esta obra no la teníamos contemplada, pero al limpiar esta boca de tormenta vimos



que no tenía salida", lamentó el presidente municipal, quien al explicar a los vecinos el propósito de la obra recibió numerosos agradecimientos.

El titular de Obras Públicas, informó que la obra que inició el pasado martes 28 de junio, consistirá en adecuar la boca de tormenta con un tubo de 18 pulgadas de grosor, de 218 metros de longitud, pueda dar salida al agua pluvial hacia el río Pitillal. Para ello, se abrió la vialidad en una cuadra sobre la Av. Las Torres para colocar el primer tramo del

colector y en cuanto se rehabilite el pavimento (con empedrado ahogado en cemento) se continuará con el tramo restante, hasta concluir antes de que termine este mes.

La gran cantidad de agua que baja de varias colonias hacia ese punto cuando hay lluvias copiosas, al ser canalizada al río Pitillal, mitigará las inundaciones en la avenida Francisco Villa y en la zona. Además de estas tareas, se rehabilitan bocas de tormenta de esa importante vialidad, lo cual beneficiará prácticamente a toda la población vallartense.



Para acercar sus servicios a los vallartenses

# Promoverán la Procuraduría Social en delegaciones y agencias municipales

\* A través de una capacitación, se explicó a los servidores públicos los métodos alternativos para la solución de conflictos que ofrece esta instancia

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Procuraduría Social del Ayuntamiento de Puerto Vallarta, impartió un curso de capacitación a delegados y agentes municipales sobre los métodos alternos de solución de conflictos, esto es, los servicios de mediación y conciliación que se ofrecen en la dependencia, en la intervención de problemas vecinales, tenencia de mascotas, agresiones verbales, entre otras, a fin de que se obtenga una respuesta positiva entre los mismos ciudadanos.

El objetivo es que los servidores públicos de las delegaciones y agencias municipales tengan un acercamiento con los habitantes de las diferentes demarcaciones, para informarles que esta dependencia tiene capacidad para lograr un gran impacto directo con la sociedad y aprovechen los servicios que ofrece.

El procurador social, Gerardo Erick Estrada Islas, subrayó que se trabaja para ser un ente importante en la disminución de los problemas vecinales, la mayoría de los cuales llegan a convertirse en delitos cuando no



son atendidos oportunamente. Por ello, promueve una cultura de paz, de prevención de conflictos privilegiando el diálogo. Enseguida, la subprocuradora social, Zaira Gabriela Ordoñez Padilla, explicó ampliamente los procedimientos al atender a los ciudadanos.

En este encuentro, también estuvieron presentes los regidores María Elena Curiel Preciado, Sara Mosqueda Torres, Christian

Eduardo Alonso Robles y Pablo Ruperto Gómez Andrade.



Ayuntamiento y Secretaría de Salud

# Mantienen un frente común contra dengue

\* La suma de esfuerzos para la prevención de esta enfermedad, ha permitido que a la fecha no se tengan casos confirmados

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal del Profe Michel y la 8ª Región Sanitaria, mantienen una intensa labor conjunta para el combate al dengue, la cual ha permitido que en este año, existan cero casos confirmados de esta enfermedad.

Lo anterior, fue dado a conocer durante la sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Salud, que preside la regidora Candelaria Tovar Hernández, en la que se dieron a conocer las acciones que se llevan a cabo en el municipio para combatir la reproducción del mosquito transmisor, como es la descacharrización y las acciones de patio limpio.

Al presentar el panorama que en los últimos años ha tenido esta enfermedad, y que desde el 2021 a la fecha ha presentado un decremento, el titular de la 8ª Región Sanitaria, Jaime Álvarez Zayas, destacó que el no tener casos confirmados actualmente, es algo que no se había registrado antes y que destaca los resultados de un trabajo constante para eliminar la reproducción del mosquito transmisor, al ser esta la forma más efectiva para cortar la cadena de transmisión, una tarea en la que es esencial la participación de los ciudadanos para retirar de sus hogares todos aquellos objetos que pudieran convertirse en criaderos.

Recordó que debido a que cualquier recipiente puede almacenar agua y ser puntos para el depósito de huevecillos del mosquito, se deben poner en práctica

cuatro tareas básicas, como es el lavar, tapar, voltear y tirar todo aquello que pueda ser un criadero para este vector, el cual busca lugares con agua limpia y cerca de los hogares.

Junto al director de Servicios Públicos Municipales, José Ascención Gil Calleja, se dieron a conocer las actividades de descacharrización realizadas de febrero a junio, en 16 colonias donde se recolectaron alrededor 288 toneladas de cacharros y basura, y 2 mil 870 llantas. Además, ya se tienen contempladas 9 colonias más, que se estarán interviniendo durante julio y agosto.

Gil Calleja, informó además que a través de la Jefatura de Relleno Sanitario, en concordancia con las normas aplicables en materia de protección ambiental, se trasladaron 27 toneladas de llantas a una planta de tratamiento en Tecoman, Colima, con lo que se garantiza su correcto manejo y destino final.

En esta sesión, se contó también con la presencia de José Carlos Martínez Fuentes, de la Dirección de Desarrollo Social y de Petra Velasco Palomera, de Participación Ciudadana, instancias que tienen una importante labor en las actividades que se realizan en las colonias, al ser quienes mantienen comunicación constante con los vecinos y sus representantes, les brindan la información necesaria y se organizan con ellos para la descacharrización de las comunidades.



Benefician a más de 1 millón de estudiantes con una inversión de más de mil mdp

# Arranca Alfaro entrega de paquetes escolares Recrea

- \* La primera etapa será del 4 al 15 de julio se entregará el apoyo a estudiantes que cursarán a partir del segundo grado en los tres niveles de educación básica
- \* En Zapopan se beneficiará a 110 mil 085 estudiantes con una inversión de 100 mdp

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, dio el banderazo de inicio en Zapopan a la entrega de paquetes de uniformes y útiles escolares Recrea Educando para la Vida, en una primera etapa para los más de un millón 025 mil 010 niñas, niños y adolescentes inscritos en preescolar, primaria y secundaria de 117 municipios que se describieron este año, con el objetivo de vencer la brecha de desigualdad y deserción escolar al contribuir en la economía de las familias y propiciar condiciones de equidad entre los estudiantes. La inversión entre gobierno estatal y municipales representa los casi mil 200 millones de pesos.

“El cambio del modelo educativo al final se trata de darles herramientas a ellos para que luchan por sus sueños, para que sean buenos ciudadanos, para que sean capaces de levantar la cabeza en la adversidad. Tenemos que enseñarles a que tengan una buena nutrición, a que tengan una actividad física permanente, a que hagan de la cultura una forma de transformación para la sociedad, todo eso es el modelo Educar para la Vida que hemos llamado Recrea y es el proyecto que le vamos a apostar, no es el cambio de un sexenio no hay cambios mágicos”, explicó Alfaro Ramírez.

“Con este programa que le estamos abonando a Jalisco a que la educación en Jalisco siga transformándose paso a paso, me da mucho gusto poder hacerlo de la mano de maestras y maestros porque el magisterio ha sido fundamental para que esto camine, aquí los sindicatos de maestros son un equipo de trabajo con los que podemos sumar, aquí lo que hay es diálogo y búsqueda de soluciones juntos con las madres y padres de familia”, dijo durante el evento en la escuela primaria Benito Juárez, en la colonia Tepeyac.

La primera etapa de entrega, en beneficio de las y los estudiantes

que cursarán a partir del segundo grado escolar en los tres niveles de educación básica, se realizará del 04 al 15 de julio en los planteles escolares previo aviso de las y los directivos.

El mandatario recordó ante la comunidad estudiantil que fue en 2010 en Tlajomilco de Zúñiga cuando se implementó este programa que se fue expandiendo y mejorando conforme a las necesidades de las regiones, como lo es en la Zona Norte donde el uniforme se adecua a los usos y costumbres de la comunidad wixarika. Este año fueron 8 municipios los que no quisieron ser parte de este beneficio para los estudiantes de nivel escolar básico.

Con internet en las escuelas a través de Red Jalisco, Recrea Educar para la Vida, uniformes, útiles, aulas Google y remodelación de planteles escolares en los 125 municipio, va tomando forma la verdadera reforma educativa, señaló Alfaro Ramírez, quien ratificó que la transformación va de la mano con la rehabilitación de planteles en la que ahora participa el fideicomiso de los empresarios con el ajuste del impuesto sobre la nómina.

La inversión total del programa en este año ascendió a mil 184 millones 171 mil 206 pesos (estado: 650 millones 609 mil 600 pesos y municipios: 533 millones 561 mil 606 pesos). Los paquetes completos incluyen mochila con útiles, playera tipo polo más una prenda de acuerdo con el modelo del plantel educativo y un par de calzado de acuerdo con tallas y medidas reportadas previamente por las madres y padres de familia al personal escolar, posteriormente se beneficiará a las y los estudiantes de primer ingreso después de iniciar el siguiente ciclo escolar y culminar con el registro de tallas para la elaboración de los uniformes y entrega de calzado.

Al respecto el secretario del Sistema de Asistencia Social Alberto Esquer Gutiérrez, precisó que

este arranque está asegurado a pesar de los escases de útiles, pues esta política cuenta con meses de programación y armado que garantiza que todos los paquetes estén completos y se entreguen lo más pronto posible e incluso previo a la conclusión de los ciclos escolares.

“Hoy, Gobernador, arranca en los 117 municipios que le entraron al programa de uniformes, mochilas, títulos y zapatos escolares, donde estaremos entregando a más de un millón de niños y de niñas todo su equipo para regresar al siguiente ciclo escolar”.

Estuvieron presentes Juan José Hernández, supervisor de zona; Daniel Sánchez Franco, alumno de la escuela; diputadas locales; Ramón Demetrio Guerrero, subsecretario de Gestión Integral de Recursos y Programas Sociales, y el presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade.

En Zapopan se destinaron 100 millones de pesos, para beneficiar a 110 mil 085 estudiantes, de los cuales, 86 mil 543 reciben sus paquetes antes de terminar el presente ciclo escolar y el resto es correspondiente a las y los alumnos de primer ingreso.

**PARA SABER MÁS**

De los 117 municipios participantes:

\*92 aportan el 50% de la inversión total y el 50% por el estado.

\*25 municipios realizan aportación en especie.

- Los municipios que decidieron no participar son: Ixtlahuacán de los Membrillos, Juanacatlán, Magdalena, San Cristóbal de la Barranca, San Julián, Tamazula, Zacacolo de Torres y Zapotlanejo.

\*En las comunidades wixaritari de los municipios de Bolaños, Huejuquilla el Alto, Villa Guerrero y Mezquital se entregan huaraches artesanales y telas para la elaboración de uniformes tradicionales. Para mayor información ingresar a: <https://apoyoescolar.jalisco.gob.mx/>



## HASTA POR SUS APELLIDOS LOS CONOCIÁS

Cuando de nombres se trata suelen brotar los más rimbombantes o incluso los que menos suenan... pero siempre hay un común denominador, el prestigio que cada quien le sepa dar a su propio apellido, no al partido.

**CHIN Y RECONTRA CHIN**

Antes se preocupaba cada quien por dejar bien parado al partido en el cual militaba. Hoy en día las cosas han cambiado, no sé si para bien o para mal, pero el caso es que no son igual.

Más antes los apellidos estaban relacionados con los partidos políticos. Panistas, priistas o perredistas, dependiendo tu apellido o tu nombre te determinaban quién eras.

**'CHAQUETEROS'**

Hoy en día ya las cosas no son así. Se brincan tantas veces de partidos políticos que ya es muy común ver cómo se cambian de denominación política. Es mi tierra les llaman "chaqueteros" y no hay currum. El término de chaqueteros proviene de que se cambian constantemente de chaqueta, no vaya usted a creer otra cosa.

**SOLO ES UN EJEMPLO**

Edelmira Orizaga, por ponerla de ejemplo, se metió al PRI, luego cuando no le convino emigró al Partido Verde, fue candidata y cuando ya no le sirvió se apuntó para ser candidata por MORENA y luego que no, que mejor al Verde y cuando no le cumplieron se unió a Morena. Pocos se han mantenido en sus respectivas filas.

**LA MORRALLA**

Los que van a jugar para el 2024 será la morralla de siempre. No espere que sean apariciones espectaculares a menos claro —que de entrada aparezca alguien que le de seriedad a la contienda electoral.

Necesita emerger alguien con verdadero carácter: alguien que tome decisiones en serio y —sobre todo— que cumpla su palabra.

**APARECERÁN**

Van a salir nombres como Bruno Blancas, Luis Ernesto Munguía, El Chato Rodríguez, Susana Rodríguez Mejía y muchos más que brotarán, pero así es esto, que le vamos hacer.



Edelmira Orizaga.



Bruno Blancas.



Susana Rodríguez Mejía.



José Rodríguez.



Luis Ernesto Munguía.



Con prácticas de extinción de incendios

# Avanza la capacitación de nuevos integrantes de PC

\* Se encuentran ya en el cierre de su preparación para incorporarse a las filas de la institución

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Prácticamente en el cierre de su preparación para integrarse formalmente a las filas de la institución, personal de nuevo ingreso de la Dirección de Protección Civil y Bomberos (DPCyB), realizó prácticas de extinción de incendios, desarrollando las técnicas y estrategias aprendidas durante su proceso de capacitación.

Fue en las instalaciones de la empresa Andalón y Cia, donde el grupo de 16 elementos, incluídas seis mujeres, pusieron en práctica los conocimientos adquiridos en las aulas, con el asesoramiento y acompañamiento de

oficiales y facilitadores en técnicas bomberiles que enseñan y supervisan la labor de aprendizaje de los nuevos integrantes.

Tanto el titular de la DPCyB Gerardo Alonzo Castellón Andrade, como el subdirector de la dependencia, César Zamora Olivera, han dado puntual seguimiento a la instrucción del Profe Michel, presidente municipal de Puerto Vallarta, exhortando al grupo a dar el mejor esfuerzo que exige este noble oficio, con disciplina, responsabilidad y respeto, para servir a la sociedad con honor, valor y sacrificio.

En ese contexto, durante dos días los nuevos

elementos realizaron extenuantes jornadas de entrenamiento en el tema de extinción de incendios, tanto en vehículos como en vivienda, así como en ataque de fuego en transición en un edificio, mostrando las habilidades y técnicas aprendidas.

Las y los 16 integrantes, reciben ya los últimos cursos de su preparación. Esta semana trabajan en el tema del Sistema de Comando de Incidentes (SCI), para continuar con el de Atención Prehospitalaria (APH), con el que culminarán su proceso y posteriormente integrarse a las filas de la corporación.



Sector empresarial de la región

# Condenan la agresión en contra de Susana Carreño

\* "La Iniciativa Privada de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas condena de forma enérgica el atentado perpetrado contra la vida de la periodista Susana Mendoza Carreño", señala documento

Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El sector empresarial de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas condena la agresión en contra de la periodista y directora de Radio Universidad de Guadalajara en Puerto Vallarta.

En un desplegado a las autoridades competentes y a la opinión pública, el sector empresarial emitió su posicionamiento.

"La Iniciativa Privada de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas condena de forma enérgica el atentado perpetrado contra la vida de la periodista Susana Mendoza Carreño", señala el documento, que exige a las autoridades que ejerzan su competencia al máximo para el esclarecimiento de los hechos con eficiencia, celeridad y justicia.

"El cobarde atentado expone el clima de inseguridad que permea al país y que de forma contundente rechazamos se instaure en nuestra región", añade.

Y en torno a Susana Mendoza Carreño, "nos unimos y solidarizamos en el clamor de la Sociedad Civil, el gremio de periodistas y el sector académico para que sin retardos se sigan las investigaciones y se



aplique todo el peso de la Ley a los culpables de la grave e inhumana agresión", puntualiza.

"Enrique Alfaro, esto fue atentado"

Hay que recordar que con una marcha en Puerto Vallarta, periodistas exigieron el cese a la Violencia en contra del gremio, luego de que Susana Carreño fuera agredida en un presunto asalto la tarde del viernes.

Poco después de las 11 de la mañana del sábado comenzó la marcha donde se congregaron varios periodistas en Plaza Marina para caminar rumbo a la Fiscalía.

En el contingente participó Gabriel Torres, director del Sistema Universitario de Radio, Televisión y Cinematografía de la Universidad de Guadalajara, así como personal del Centro Universitario de la Costa encabezado por su rector Jorge Téllez López y representantes

de organizaciones civiles, activistas y ciudadanos en general.

Al grito de ¡Enrique Alfaro, esto fue atentado!, el gremio periodístico exige el esclarecimiento y detención de los agresores de Susana Carreño, subdirectora de Radio Universidad de Guadalajara en Puerto Vallarta.

El ataque a la periodista ha indignado a la sociedad vallartense que se dice cansada de la inseguridad en el país y en este destino turístico que se jacta de ser una de las ciudades más seguras del país.

La periodista fue intervenida quirúrgicamente de urgencia el viernes al sufrir heridas en cuello y abdomen durante el despojo de su camioneta, misma que fue localizada la mañana de este sábado en las inmediaciones del campo de golf rumbo al paraje conocido como La Palapa. Actualmente es reportada como estable.



¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

— Conoce las —  
**recomendaciones**





Acciones implementadas por la FEPD durante junio

# Localizaron a 177 personas

\* Fueron reportadas como ausentes o desaparecidas en Jalisco durante el mes pasado

MERIDIANO/GDL, Jal.

Como resultado de las acciones desplegadas por la Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas (FEPD) durante el mes de junio del presente año, se logró la localización de 177 niñas, niños, adolescentes, mujeres y hombres que habían sido reportados como ausentes o desaparecidos en Jalisco.

Lo anterior se desprende del trabajo permanente de inteligencia con apoyo de tecnología y análisis de información, además de inspecciones o búsquedas en zonas urbanas, en el interior del Estado y de difícil acceso, que realizó la Policía de Investigación bajo el mando y conducción del Ministerio Público, para dar respuesta a esta exigencia social.

Es importante destacar que del 24 de junio al 1 de julio de este año, se implementaron un total de 94 operativos de búsqueda; además, fue posible judicializar a 17 personas por su probable responsabilidad en la comisión de delitos en la materia, por lo que se espera que en breve sean vinculadas a proceso, ya que se cuenta con datos de prueba que permitieron la integración de sólidas carpetas de investigación en dichos casos.

En el periodo citado la institución también brindó 675 atenciones a familias que han acudido para actualizar información sobre carpetas de investigación o bien, para la presentación de una denuncia o asesoría jurídica, además de que 179 personas recibieron atención psicológica que

se brindó con el apoyo de personal de la Fiscalía Especializada en Derechos Humanos.

Además, durante los días ya señalados fueron localizados 5 menores de edad por el área de Alerta Amber y 7 mujeres adultas por Protocolo Alba, desactivándose las alertas.

En cada caso fue posible establecer que dichas personas no fueron víctimas de algún tipo de violencia y su ausencia fue motivada por decisiones personales; sin embargo, como parte de los protocolos, fueron canalizados para la atención integral que se ofrece en estos casos, con miras a que superen el proceso que vivieron y sobre todo,

para contar con un seguimiento oportuno a cada caso y condición de las personas.

Por otra parte, como resultado de las indagatorias y operativos desplegados del 27 de junio al 3 de julio, fue posible la localización de 40 personas por las que existía denuncia por desaparición.

La Fiscalía del Estado reitera como prioridad las labores de búsqueda y localización de personas, por lo que continuará con estos trabajos de investigación especializada, de forma permanente e ininterrumpida, para dar respuesta a esta exigencia social y sobre todo, salvaguardar los derechos de las víctimas y que los hechos no queden impunes.



## Lo clausura Proepa: detectaron fumarolas al interior del lugar

# Mascota se queda sin su vertedero

\* Inadecuado manejo y disposición final de los residuos; además no cuenta con los permisos y autorizaciones emitidas por Semadet

MERIDIANO/Mascota, Jal.

En respuesta y atención a denuncias por parte de la población sobre presuntos incendios en el vertedero municipal de Mascota, la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proepa), realizó la clausura parcial temporal del sitio, debido a que se detectaron irregularidades tanto de carácter operativo como administrativo.

Además, durante la visita de inspección realizada por el personal operativo de la dependencia estatal, se detectó la presencia de fumarolas en algunas zonas del vertedero,

por lo que se impuso la sanción antes mencionada como medida de seguridad por la quema de residuos, problemática ambiental asociada al manejo y disposición final inadecuados de los desechos depositados en el lugar, lo cual también se adiciona a la falta de permisos y autorizaciones emitidas por la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) para su adecuada operación, lo que representa incumplimientos conforme lo marca la normatividad estatal vigente.

Ante dichas irregularidades se

impuso como medida de seguridad la clausura parcial temporal con fundamento en el Artículo 144 Fracción I de la Ley Estatal del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente (LEEEPA), por existir riesgo inminente de desequilibrio ecológico con posible daño o deterioro de los recursos naturales y repercusiones graves para la salud de la población cercana al lugar, toda vez que no garantiza una correcta disposición final de los residuos sólidos urbanos y de manejo especial, aunado a la combustión de los mismos, situación que fue atendida por parte de las autoridades municipales.

La medida de seguridad permanecerá hasta en tanto la persona responsable del vertedero garantice y acredite ante la Proepa la implementación de medidas preventivas y/o correctivas que garanticen evitar por completo la presencia de quemas de los residuos, así como dar cabal cumplimiento a las disposiciones aplicables contenidas en la Norma Oficial Mexicana NOM-083-SEMARNAT-2003, la cual establece las especificaciones de protección ambiental para la selección del sitio, diseño, construcción, operación, monitoreo, clausura y obras complementarias de un sitio de disposición final de residuos sólidos urbanos y de manejo especial.



Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco

# Empeora índice de confianza del consumidor jalisciense

\* Sin embargo cuatro de los cinco subíndices mejoraron durante el mes

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco (IEEG) informó que el Indicador de Confianza del Consumidor Jalisciense (ICCJ) registró durante junio 3903 puntos, lo que implica una variación mensual de 0.93 puntos o de 2.45% y una variación anual de -2.20 puntos o de -5.33%.

Augusto Valencia López, titular del IIEG, señaló que si comparamos los 3903 puntos con el 41.84 registrado en febrero de 2020, que es la referencia prepandemia, se tiene una variación de -2.81 puntos o de -6.71%. La Encuesta Telefónica de Confianza del Consumidor Jalisciense de junio se levantó con una muestra aleatoria simple de 603 hogares de Jalisco. El periodo de levantamiento fue del 15 al 30 de junio de 2022. Por su lado, Mireya Fasillas Torres, Directora de Información Estadística Económica y Financiera, señaló que cuatro de los cinco subíndices subieron con respecto al mes anterior. En el primero, que compara la situación actual con la hace doce meses, pasó de 38.95 puntos en mayo a 41.54 puntos en junio. Los hogares tuvieron una mejor percepción de la economía familiar respecto a lo que reportaron el mes anterior, y hace un año.

El segundo, que refleja lo que se espera los próximos 12 meses respecto al mes de referencia, pasó de 50.50 puntos en mayo a

52.65 en junio. "En promedio, los hogares tienen una perspectiva más positiva que negativa de la economía familiar para los siguientes meses".

La percepción sobre la situación económica de junio respecto a doce meses atrás, forma el tercer subíndice que pasó de 38.79 en mayo a 38.85 en junio. El cuarto subíndice, que registra la percepción de la economía dentro de 12 meses, pasó de 48.30 puntos en mayo a 48.09 puntos en junio. El quinto subíndice, que se calcula a partir de las posibilidades del hogar de adquirir algún bien duradero como muebles, televisores, lavadoras, etc., comparadas con las que tenía hace un año pasó de 13.95 en mayo a 14.01 en junio. Con respecto a las preguntas relacionadas con la expectativa de los precios, el 36.8% de los hogares cree que el precio del gas aumentará mucho en los próximos 12 meses, mientras que el 56.6% cree que aumentará poco, solo el 0.7% espera que disminuya. Sobre el precio de la luz, el 27.5% cree que aumentará mucho y el 49.6% que aumentará poco, mientras que el 22.2% cree que permanecerá igual.

Con relación a los precios de los alimentos, el 43.4% de los hogares cree que en los próximos 12 meses aumentarán mucho, y el 51.2% que aumentará poco; solo el 5.1% cree que permanecerá igual los precios y el 0.2% que disminuirán.





Próximamente llegarán 19 más, asegura Mirtha Villavazo

## 3 patrullas más para Bahía de Banderas

\* *No son un regalo, tampoco las estamos rentando, ni son prestadas, se compraron con recursos de la XI Administración, que proviene del pago de impuestos de los ciudadanos\**

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Bahía de Banderas cuenta con dos de éstas, cuya función principal es atender situaciones que atienden en contra de las mujeres como violencia de género o violencia intrafamiliar.

“Las patrullas que hoy entregamos no son un regalo, tampoco las estamos rentando, ni son prestadas, se compraron con recursos de la XI Administración, que proviene del pago de impuestos de los ciudadanos”.

Así lo dijo Mirtha Villavazo en



la plaza principal de la localidad de Bahía de Banderas, quien agregó que la inversión para los vehículos patrulla entregados fue de cerca de tres millones de pesos.



Secretaría de Educación Pública

# Buscarán regularización para escuelas privadas en Nayarit

\* *Las instituciones que ante una falta mayor, pueden perder su permiso para operar ante la falta de Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios*

MERIDIANO/Tepec, Nay.

Tras la orden que dio el gobernador del Estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, para revisar cada una de las escuelas privadas que se encuentran en Nayarit, la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Mirna Manjarez comentó que tras la inspección se encontró varias de estas con algunas anomalías pequeñas, ante ello, solicitarán al mandatario que les permita lanzar una convocatoria para su regularización.

Entre las inconsistencias, dijo la funcionaria que se encuentra que la dirección no está actualizada, así como tampoco los nombres de los directivos de los planteles, pequeños detalles que pueden dar solución,

para que puedan continuar operando sin problema alguno.

Hasta el momento, aclaró que no tienen la cifra de las instituciones que ante una falta mayor, pueden perder su permiso para operar ante la falta de Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) en algunas carreras que ofrecen, dado que no ha culminado la inspección, por lo tanto se comprometió a informar los resultados cuando ya tengan el borrador completo.

Es necesario que en este periodo de inscripciones los jóvenes que deseen entrar a una universidad privada, pidan que se les muestre el RVOE de la carrera a la que quieren ingresar y los documentos que acredita la SEP



que todo está en orden.

Para concluir, Mirna Manjarez, añadió que posteriormente a la revisión, se actualizará el padrón de las escuelas y profesiones que están en orden, para así pueda ser consultado por los jóvenes y no se lleven sorpresas posteriores.

En hogares húmedos nayaritas

# Banco de Alimentos logra beneficios para familias

\* *Tiene como finalidad hacer llegar alimentos a las personas con mayor carencia*

MERIDIANO/Tepec, Nay.

Tras renovarse formalmente la mesa directiva del Patronato del Banco de Alimentos Nayarit A.C. (BAMX), la recién nombrada, presidenta, Claudia Rodríguez Llamas, indicó que darán continuidad a todos los programas que esta asociación ha venido realizando desde su fundación en Nayarit.

Tiene como finalidad rescatar alimentos en buen estado para hacerlos llegar a las personas con mayor carencia alimentaria. Durante su gestión, la cual inició desde el mes de enero, con la entrega de paquetes alimenticios de enero a mayo, dijo que se ha beneficiado a mil 384 familias, lo que impacta en 3 mil 711 personas de 26 comunidades del Estado.

En la lucha por mejorar la alimentación del padrón de beneficiarios, comentó que día con día tocan puertas buscando donantes.

Otra de las acciones realizadas en estos seis meses al frente, indicó que ha sido con el apoyo de un donativo de 26 toneladas de jugo de la empresa Jumex, para incorporarlos en los paquetes alimenticios, dentro del proyecto “Al Rescate”, de la Red BMX, el cual busca rescatar alimento preparado congelado en buen estado de hoteles y restaurantes.

De igual manera con el alimento donado por el condominio Maestro One & Only Mandarin se beneficiará a la Casa Hogar Fundavid, al Instituto Nayarita de Apoyo y Prevención de Violencia Intrafamiliar A.C. a la casa hogar “Casa Nana”, y al centro de rehabilitación, “Un Guerrero Más de Vida”.

Rodríguez Llamas aclaró que han fortalecido alianzas con los sectores privado, público,



empresarial, educativo y social, y han generado acercamientos con Coparmex Nayarit y con la Federación Nacional e Internacional de Nayaritas en Estados Unidos (FENINE), con el objetivo de trabajar en conjunto, así como también, con funcionarios y funcionarios de diferentes niveles de gobierno para que conozcan las labores del Banco.

Estableció que una de las recientes campañas realizadas, en el marco del 28 de mayo, Día Nacional de la Nutrición, fue la Colecta “Lechetón 2022”, en donde gracias a la suma de esfuerzos y donaciones de la sociedad civil, instituciones públicas y privadas lograron recaudar un total de 4 mil 901 litros de leche tetra pack, los cuales beneficiarán principalmente a niñas, niños y adolescentes, al ser el 35 por ciento del padrón del Banco, y ser una gran fuente de calcio para este sector poblacional.

La nueva mesa directiva estará conformada por: Consuelo Medrano Montemayor, como secretaria; Aurora Valdés Menchaca, tesorera; Margarita Arias Castellanos, Gestión y Vinculación; José de Jesús Hernández Preciado y Carlos Escalona y Salido, Vinculación y Procuración; Laura Fonseca Pérez, Vinculación Educativa y Rosalba Ugalde Ledesma, en Administración de Cuotas.

Con mayor ocupación para el verano

# Vallarta, segundo destino turístico

\* *Cancún es el primero con el 73.6 por ciento, seguido de Puerto Vallarta con 71.2 por ciento y posteriormente Los Cabos con el 67.3 por ciento*

Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Durante el periodo vacacional de verano, Puerto Vallarta será el segundo destino turístico con mayor nivel de ocupación, según datos de la Secretaría de Turismo Federal (Sectur).

La dependencia federal puntualizó que durante julio y agosto de 2022 se estima una ocupación hotelera a nivel nacional de 57.8 por ciento, esto es 12.3 puntos porcentuales más comparado con el mismo periodo de 2021, cuando se registró 45.5 por ciento de ocupación general.

Agregó que se espera una derrama por concepto de hospedaje de 59 mil 93 millones de pesos, que junto con otros servicios turísticos alcanzarán un consumo turístico total de 649 mil 25 millones de pesos.

El destino turístico con mayor porcentaje de ocupación será Cancún con el 73.6 por ciento, seguido de Puerto Vallarta con 71.2 por ciento y posteriormente Los Cabos con el 67.3 por ciento.

A la lista le sigue destino como Ciudad de México, Puebla, Querétaro, Aguascalientes, Acapulco, entre otros.

Y es que, para este periodo vacacional, más de 51 millones de turistas nacionales e internacionales viajarán



por México, detalló el Sector, que estimó que tan solo de julio y agosto se registre el arribo de 22 millones 291 mil turistas a hotel, esto es 14.5 por ciento más que en el mismo periodo vacacional de 2021, y representará una recuperación de 92.3 por ciento en la llegada de turistas a hotel respecto al verano de 2019.

Indicó que de los turistas que llegarán a hotel, 17 millones 391 mil serán turistas nacionales, lo que representa 78.0 por ciento del total, y 4 millones 899 mil serán extranjeros, esto es 22.0 por ciento.

Además, señaló que se estima que esta temporada vacacional 26 millones 748 mil turistas nacionales y 2 millones 726 mil turistas internacionales más, se alojen en otra forma de hospedaje como es en familiares y amigos, así como segundas residencias.

Destacó que también se prevé que se hospeden en alojamiento de economías compartidas el 9.1% de turistas, tanto nacionales como extranjeros.



Así como 604 piezas históricas del extranjero

# Recuperadas 5 mil 288 piezas arqueológicas

\* Se reúnen autoridades para proteger el patrimonio cultural de México; tienen el objetivo de la repatriación de bienes patrimoniales y el reforzamiento de la seguridad alrededor de sitios de interés

MERIDIANO/Cd de México

Ayer se llevó a cabo una reunión de seguimiento y actualización de las acciones para la protección del patrimonio cultural del país, encuentro encabezado por la presidenta honoraria del Consejo Asesor de Memoria Histórica y Cultural de México, Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador, el Fiscal Alejandro Gertz, y las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y de Cultura, Alejandra Frausto.

En la reunión también estuvieron el Comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, los titulares del Centro Nacional de Inteligencia (CNI)

Audomaro Martínez Zapata, y de la Agencia Nacional de Aduanas, Horacio Duarte. Por la Secretaría de Gobernación estuvo presente Miguel Ángel Chico Herrera, Coordinador de Seguimiento de la Planeación Institucional, y por la Cancillería, Laura Elena Carrillo Cubillas, directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Así como el director general del INAH, Diego Prieto, coordinadora Nacional de Asuntos Jurídicos, María del Perpetuo Socorro Villareal, la jefa de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Cultura, Eréndira Cruzvillagas, y la directora técnica de

la Unidad de Análisis Estratégico y Vinculación Interinstitucional de la SSPC, Alejandra Ríos.

Entre 2019 a la fecha, el Gobierno de México ha recuperado 5 mil 288 piezas arqueológicas y 604 piezas históricas del extranjero.

Entre los objetivos de la estrategia estarán la repatriación de bienes patrimoniales y el reforzamiento de la seguridad alrededor de sitios de interés y se acordó continuar con la campaña internacional Mi Patrimonio No Se vende, para denunciar las ventas y subastas ilegales de este patrimonio, así como con la permanente actualización de nuestros bienes culturales.



## Buena respuesta en jornada intensiva de vacunación contra COVID-19

# Se aplicaron más de 45 mil vacunas de refuerzo

\* Ayer abrió la plataforma estatal para obtener cita y aplicar la vacuna a niñas y niños de 5 a 11 años con Pfizer en dosis pediátrica

\* Del 4 al 8 de julio continuará la aplicación de reforzamientos para adolescentes y adultos, únicamente a quienes ya tienen cita

MERIDIANO/GDL, Jal.

Una muy buena respuesta tuvo la jornada intensiva de vacunación contra COVID-19 efectuada la semana pasada en Jalisco al aplicar más de 45 mil dosis de reforzamientos a adolescentes de 12 a 17 años, jóvenes de 18 a 29 años, adultos de 30 a 59 años, adultos mayores de 60 años y mujeres embarazadas. Gracias a la población que acudió a la convocatoria se aumenta la protección ante la infección por el virus SARS-CoV-2.

Respecto a la asistencia la semana pasada, acudieron 45 mil 303 personas a vacunarse a alguno de los módulos abiertos en todo el estado, absolutamente todas recibieron la vacuna Pfizer-BioNTech.

Del 4 al 8 de julio del presente, se continuará la aplicación de reforzamientos para adolescentes y adultos, pero únicamente a quienes ya tienen cita, quienes podrán acudir al Auditorio Benito Juárez, en Zapopan o al CODE Paradero, en Guadalajara. Esta semana ya no hay aplicación de vacunas ni en centros de salud ni en hospitales privados. Estos últimos jugaron un papel fundamental al aplicar más de 28 mil dosis de refuerzo la semana pasada.

La población que falte de refuerzo primeras o segundas dosis, deberá esperar a una nueva convocatoria que sea autorizada por el Gobierno federal, a través de la estrategia Correcaminos y de acuerdo con el Plan Nacional de Vacunación.

Al momento, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) está lista para comenzar el suministro de la vacuna a niñas y niños de 5 a 11 años con el biológico de laboratorios Pfizer-BioNTech en su presentación

pediátrica, una vacuna segura y autorizada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y autoridades federales en la materia.

La aplicación de la vacuna para este grupo de población comenzará el próximo 8 de julio y para ello se requiere de una cita. La plataforma estatal para obtenerla abrió hoy a las 13:00 horas, con muy buena respuesta de la población que, de inmediato, comenzó el registro de menores de edad.

Para conocer más detalles de esta jornada se puede consultar en línea el siguiente apartado: <http://go.bjal.mx/VacunacionJalisco> donde se incluyen domicilios, fechas y horarios.

MEDIDAS PREVENTIVAS La SSJ reitera a la población de Jalisco que la pandemia de COVID-19 sigue activa, por lo cual es importante continuar con medidas preventivas. Desde el pasado 10 de mayo, el uso del cubrebocas sigue siendo obligatorio en hospitales e infraestructura de salud; en el transporte público, terminales aéreas, marítimas y centrales de camiones. Además, debe usarse en caso de padecer enfermedad respiratoria, aunque no sea COVID-19; o si se encuentra inmunosuprimido.

También se recomienda seguir con el lavado frecuente de manos con agua y jabón y/o usar gel alcoholado al 70 por ciento; evitar las aglomeraciones en espacios cerrados. Con estas medidas se protege a las personas vulnerables y a quienes no se han vacunado.

Si se presentan síntomas leves o contacto estrecho y sin cubrebocas con una persona positiva a COVID-19, se recomienda aislarse de inmediato y acudir al

médico, quien determinará si se requiere una prueba.

En caso de presentar tos persistente, dificultad respiratoria, fiebre que no cede o la oxigenación en sangre menor a 92 debe acudir a una unidad de urgencias y no esperar una prueba confirmatoria de la infección.

CORTE SEMANAL DE CASOS

De acuerdo con datos de la SSJ, en Jalisco, durante la semana epidemiológica 26 (que fue del 26 de junio a 2 de julio del presente año) se registraron 5 mil 520 casos confirmados de COVID-19, para un acumulado al 2 de julio de 607 mil 477 personas contagiadas. Asimismo, se reportaron cuatro defunciones por esta enfermedad (una de las cifras semanales más bajas en total de la pandemia), para un total de 19 mil 568 decesos notificados por esta causa hasta el pasado día 02 de este mes.

RADAR JALISCO	
CASOS DE COVID-19*	Casos Semana 26
Acumulados**	607,477
Casos confirmados***	5,520
	2,286,480
Defunciones****	4,195,688**

Fuente: Secretaría de Salud Jalisco

\*Corte semana epidemiológica 26 (del 26 de junio al 02 de julio de 2022).

\*\*Incluye información de los laboratorios del SISVER, HCGFAA, HCGJIM, UdeG, laboratorios privados y pruebas rápidas.

\*\*\*Se incluyen casos confirmados, sospechosos y defunciones por asociación y dictaminación clínico-epidemiológica.



### NUEVA AUTOPISTA AHORA DIRECTO A VALLARTA

+ Flexible

- Cambios ilimitados de horario
- No shows tu boleto se convierte en abarrito
- 1 año de vigencia en tu boleto.

+ Cómodo

- Pantallas individuales
- 2 baños
- Asientos reposet

\*PARA VIAJAR CON DESTINO A GUAYABITOS, LA PENITA Y SANJILTA CONSULTA NUEVOS HORARIOS EN [www.vallartaplus.com/horarios](http://www.vallartaplus.com)

RESERVA EN APP

en Call Center  
**33 3111 8770**

[www.vallartaplus.com](http://www.vallartaplus.com)

VISA AMERICAN EXPRESS

Apple Pay PayPal

12MSI sin cargos por gestión